

Redacción, Oficinas y Talleres
1. CRÉDITO PÚBLICO, 1.
Número suelto 5 céntimos

Suscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA MAÑANA



D. O. M.

EL SEÑOR

Don Luis Ponzoa de Palacios

Teniente Coronel de Infantería retirado, condecorado con la cruz y placa de San Hermenegildo, cruz de primera clase del Mérito Militar, Mérito Militar de segunda clase y otras Varias por acciones de guerra

HA FALLECIDO, A LOS 74 AÑOS DE EDAD

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

El Coronel comandante militar de esta plaza. su desconsolada esposa doña Asunción Conejero Garcia, hijos D. Luis, doña Amalia y D. Mariano Ponzoa Martinez, hermanos doña Adelaida y doña Emilia, hijo político D. Jesualdo Alcázar G. Zamorano, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás parientes,

Al participar tan sensible pérdida ruegan á sus amigos asistan á su funeral y entierro, que tendrán lugar en la iglesia de San Nicolás: el primero á las diez y media y el segundo á las tres del día de hoy por cuyo favor quedarán eternamente agradecidos

Murcia 12 de Diciembre de 1903
Casa mortuoria: SAN NICOLÁS 30. El duelo se despidе en las Agustinas. NO SE REPARTEN ESQUELAS

Las ruinas y nuevas páginas: secretos íntimos que con el mayor sigilo se confían á los los que quieren saberlos, hee con el...

panaguados del cacique Tal ó del diputado Cual, que toman por asalto las credenciales y se reparten benévolamente los puestos...

Elección
El último domingo del mes actual, celebró junta general la sociedad Casino de Alicante, con objeto de designar á los señores que han de formar la directiva para el año entrante.

Novelas de EL LIBERAL

Para adquirir la famosa novela de Julio Mary, ROGER LAROQUE, bastará suscribirse en Murcia, á este diario por dos meses, mediante pago anticipado; y los que lo efectúan por tres meses, obtendrán Roger Laroque y la 2.ª parte, Madre culpable.

Fuera de Murcia tendrán derecho nuestros lectores á iguales beneficios, suscribiéndose por uno ó dos trimestres, mediante pago anticipado.

REVISTAS CÓMICAS

EL NOVIÓ FILÓSOFO

Preparó sus esposales en un templo de la corte oírto novio de alto porte y buenas prendas sociales, y el día del casamiento llegó con su prometida divinamente vestida...

en su casa, cuidando su delicada salud y conllevando sus achaques, ejene casi á todas las relaciones de la vida pública y de la política; pero ha habido tiempo en que era una gran actividad y lo que se llama un elemento para un partido. Muchos años fué uno de los primeros por listas, amigo leal de D. José Cayuelo, y desempeñó el cargo de concejal y me parece que el de diputado provincial también. Era un hombre sincero, cristiano, generoso, caritativo, que ha hecho todo el bien que ha podido. El cariño de su vida fué siempre su hijo, á quien, como á su esposa, envió en estas horas mi más sentido pésame. Descanse en paz!

La sesión que el Ayuntamiento celebró ayer tarde fué por brevis et breve. Había poco que despachar y ningún concejal hizo ninguna moción. Se explica esto porque verdaderamente la corporación popular está toda sobre una base de inutilidad, que haría estéril toda iniciativa.

Hasta que no se constituya á primero de Enero el nuevo Ayuntamiento y entre también el nuevo alcalde, esa única fuere, con margen para plantear y realizar algo, todas las sesiones serán como la de ayer y el alcalde no se embarcará más que en lo de puro trámite y preciso. Pero el que haya de ser alcalde ya se estará preparando su plan y programa para resolver las cuestiones principales y adoptar desde el primer día un criterio fijo, llevando solución para todo; porque eso de aceptar un cargo y á la primera cuestión que se le presente, confesar, «que tiene que estudiarla» se queda en España únicamente para los ministros, que todos los que han sido han aceptado una cartera, como hubieran aceptado cualquier otra, sabiendo lo mismo de todas. Muchos de ellos nada.

De un artículo, que publica El Nacional y se titula «Haciendo justicia» copio las siguientes líneas por referirse á un murciano: «No queremos dejar de rendir, con nuestro aplauso caloroso, el merecido homenaje de justicia á la benéfica gestión del Sr. La Cierva en el tiempo que ha estado al frente del gobierno civil de la provincia.

Nunca, mientras ejerció el mando, fueron para él nuestros elogios extremados y por esta razón los que ahora se prodiganos tienen la virtud de ser sinceros y no estar inspirados por bajos sentimientos de adulación ó disonja. El Sr. La Cierva ha demostrado en el desempeño de su cargo dotes de habilidad, inteligencia y pericia, que sería notorio agravio no reconocer. Aplausos merece, no solo por la honradez y probidad de su gestión, sino por el exquisito tacto con que ha sabido ejercer un cargo, con el cual tienen frecuentemente roces los opuestos intereses del vecindario, suscitándose por tal motivo quijuras y conflictos que degeneran en graves perturbaciones sociales, cuando no encierran la mesura y la prudencia en quien usa el bastón de berlas de la autoridad.

La labor del Sr. La Cierva resulta tanto más meritoria si se tiene en cuenta que su maado ha atravesado por una etapa de lucha, de desaseosigo popular en que sólo el exceso de prudencia y de celo podía dejar á salvo el principio de autoridad. El conde de San Luis, al tomar posesión de su nuevo cargo ha manifestado que se propone seguir en él la huella que ha dejado trazada su antecesor, el señor La Cierva. Plausible nos parece el propósito, y creemos que no puede hacer cosa más acertada la nueva autoridad civil, si quiere conquistarse las simpatías y el aplauso del vecindario murciano.

Al respetable catedrático del Instituto D. Roque Novella se le ha muerto una hija, cuando aun llevaba luto por otra. Comprendemos la amargura del dolorido y buen padre y le deseamos los posibles consuelos.

También ha fallecido el teniente coronel D. Luis Ponzoa de Palacios, persona muy estimada en esta población. A su esposa é hijos les acompañamos en su profunda pena.

Cada día trae su luto y su desgracia para una familia; porque esa es la lotería de la vida que no falla nunca.

Y, sin embargo, el invierno no puede ser más benigno en estos días. Aun no se ha helado nada, ni Dios lo quiera. Las muchachas van al teatro por la noche, como si fueran á la Glorieta por las noches de feria.

Un ramo de flores cuesta cinco céntimos, como en la feria. Y parece mentira, ¡todavía hay jazmines! Lo que es en este punto no nos podemos quejar.

José Martínez Tormel.

El Liberal en Murcia

es el diario de mayor circulación de Levante NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS

CRÓNICA

DE JUEZ A CARDENAL

Había en Morón, allá por los años mil ochocientos sesenta y tantos, un juez de primera instancia, buen mozo, de largas patillas y de arrogante aspecto. Decían que era su genio expansivo y por naturaleza galante.

Por aquel tiempo, el juez proyectaba en próximo enlace matrimonial con una bella muchacha jerezana, de familia distinguida y pudiente. Se llamaba Mercedes.

El cólera, que invadió con espantosa ferocidad y graves caracteres aquella parte de Andalucía, desbandó á las familias acomodadas, que buscaron refugio en otros pueblos y las más de ellas en el campo.

A una posesión del término de Jerez fué la familia aquella con la que había de casarse, y pronto el juez de primera instancia. Casi todos los días, al acabar el despacho, montaba á caballo, y á galope tendido como un gnucho, fluyendo al aire las negras y largas patillas, iba el juez á la finca, donde le llamaban su amor y sus esperanzas.

Fué aquel un hermoso idilio en medio del terror general que imponía la epidemia. Grabados en la corteza de los árboles quedaron dulces matrigales, que seguían copio y algunos he visto. Allí en el agreste rincón, respetado por el cólera, se iba celebrando la boda, en espera de época normal.

Una noche oyeron desde la finca el galope acostumbrado; llegó el jinete, y al echar las bridas en manos de un lacayo, vió y oyó algo extraño que le hizo palidecer: luces, sollozos, gemitos y tristesza. Su prometida había muerto de cólera fulminante y estaba allí el cadáver entre cirios.

Aquel golpe le sturdió con mortal congoja: todo el ansiado mundo de amor y bienestar que había ido creando en su propio espíritu, se derrumbó de una vez y quedó á la vista del cadáver.

Veló el sueno angusto de la muerte, y en aquellas horas de hondas tristeszas y de impotentes rebeldeas, se decidió á partir. Como San Francisco de Borja en presencia de otro cadáver quisido pensaba el triste: «No quiero servir á otro señor que se me pueda morir!»

era el cardenal arzobispo de Valencia, que acaba de morir. El cólera quitó un funcionario á la magistratura y dió un príncipe á la Iglesia. Dios sabe lo mejor.

PARIS

Los papeles secretos de los Humbert

Del examen, tan malicioso como minucioso, que una Comisión parlamentaria hace hoy de los papeles Humbert, seguramente no resultará lo que con ansia espera la Cámara, á saber: unas cuantas cartas comprometedoras para los más notorios hombres políticos de Francia.

No, en efecto. Los ministros y los mequetrefes no son en nuestra época tan inocentes como en los tiempos heroicos de Panamá; y cuando venden su alma, lo hacen sin firmar pacto pingüe, sin dar recibos ni constancias, sin siquiera poner sus nombres al dorso de los cheques.

—Vivimos en días tan espantosos—dice un senador italiano—que cuando hacemos un negocio tenemos que exigir, cual los bandidos calabreses, que se nos entregue lo que nos corresponde en piezas de oro, pues los cheques necesitan una firma y los billetes de Banco están numerados.

En Francia, donde no son los hombres de «negocios» mas inocentes que los de Italia, es seguro que si algunos obraron de la gran Teresa, fué en oro. El mismo Payreire, cerbero é intendente del palacio de la Avenida de la Grande Armée, debe de saber muy poca cosa á este respecto. Los ministros y los diputados, los senadores y los jueces, preferían, sin duda, en sus relaciones con la iestre Teresa, servirse del teléfono ó hablar en la calle, ó en un carruaje ó en un hotel. En las memorandums de Federico, hay notas que hacen sonreír. «Mi mujer —dice— tiene cita, mañana, con X. en una habitación de la fondita tal.» Y algunas líneas mas adelante: «Telón, muy cansada: hoy ha ido á tres ventes vous».

—El diario de los messieurs Alphourdes, que viven de los encantos de sus matantes, deben contener notas iguales. Sólo que la gran Teresa no hacia prosperar la unión legal con sonrisas vendidas sino con intrigas financieras urdidas.

Ella, como se ve de nuevo en los papeles hoy expurgados, era el brazo, era la fuerza, era la acción. Su figura admirable de gran heroína de presa, no pierde ni un ápice con la divulgación de sus intimidades. Entre los usureros que la rodeaban, en medio de la más espantosa intriga, orgulzase siempre serena y segura de sí misma.

—Parecía—dice un testigo—parecía una de esas pobres mujeres que, hipnotizadas por un amante sin escrúpulos, roban á su pesar.

Esto, hace unos cuantos meses, parecía una tontería. ¿Cómo creer, en efecto, que ese pobre Federico, tan doliente, tan silencioso, tan soñador, tan débil, hubiera nunca tenido la menor influen-

cia en su soberbia y robusta esposa? Entre los dos, éi era la verdadera mujer, éi leía, mientras ella hacia combinaciones; éi iba al teatro, mientras ella, en los gabinetes particulares, planeaba entre banqueros grandes empresas; éi se encerraba en su estudio para pintar abanicos, mientras ella, frente á su arca de caudales, jugaba con los millones.

Si; muy bien. Pero esto no era sino la apariencia. En el fondo, Federico suave, Federico manso, Federico debilísimo, resultaba éi jefe verdadero de la cuadrilla. Los libros de cuentas, los apuntes diarios y las cartas lo probaban. Con una meticulosidad de almirante de escuadra pirata, éi el señor iba anotando, día por día, lo que sus pilotos debían hacer. «Mañana—escribe—es preciso terminar el asunto H.—He dado instrucciones á Tetón y á Román.» Luego, cuando los dos activos meridionales paraban en guerra, dispuestos á vencer, éi capitán artífase en su camarote, éi incitando la palia frente, escribía: «Soñaba después de hacer obrar. Y es una lástima, es lo aseguro, que en vez de la acción que todos conocemos ya, los papeles no contengan algo del ensueño de este enigmático personaje stendhaliano.

E. Gómez Carrillo. Diciembre 1903.

El humorismo en la literatura española en el siglo pasado

A la época de varios de los escritores que dejó citados al final del artículo anterior pertenece y descuellan entre ellos, con carácter propio, el autor de las Delicias del nuevo Paraiso, D. José de Selgas, humorista de verdad, cuyo estilo y manera de hacer señalaba con mucha exactitud Fernández Bremón cuando escribía estas líneas: «...Periodos cortados y pintorescos, juegos de palabras é ideas; de extraordinaria novedad, en que alternaban la frases sentenciosas, con el retruécano agudísimo ó la delicada expresión del sentimiento; risas y lágrimas, epigramas y rasgos poéticos, toda clase de llamarradas y sorpresas, un juego del pensamiento y del idioma que encantaba y aturdiría.

La nota humorista no la puede desearchar Selgas, aún en aquellos de sus trabajos periodísticos, donde más bien tenia puesto los ojos en la sátira, y tan es verdad esto, que cuando escribía Hojas sueltas: viajes ligeros alrededor de varios

«El mérito ponderando de un crucifijo un prendero lo anunciaba de este modo: Se vende un Cristo, soberbio» No del mismo corte, sino más parecido al humorismo de Frontaura fué el de don Manuel Osorio y Bernard, pero éste ni con sus pinturas de costumbres, ni con sus poesías ligeras llegó á adquirir el nombre que entre gran parte del público logró el primero. En la escena española pueden encontrarse en los tiempos en que florecieron los autores que dejo citados, si no otros per completo humoristas (que de verdad pocos han acertado en ellos) muchos que debieran ser nombrados aquí y que omito, pues con propiedad deben formar grupo aparte en otro trabajo diferente sobre la literatura dramática. Manuel Chaves

ALICANTE

En la Diputación provincial han empezado á suprimir el pavo y el turrón á varios empleados. Hasta ahora, Oriuela es la que se halla de pésame, porque da la casualidad que todas las cesantías decretadas corresponden á los amigos del exministro Sr. Capdepón y alguna que otro canalajista.

Estos serán pasados á cuchillo sin piedad alguna, pues la comanditaria furio-conservadora se propone no dejar en el palacio provincial nada que huelva á Canalejas. Lo verdaderamente sensible de estas representaciones políticas, es que siempre estas ganando los pueblos de la provincia, y nunca se lleva Alicante más que unas cuantas migajas del festín. Alternativamente, nos envían Oriuela y la Marina enjambres de amigos, parientes y

Diario de Murcia

Ayer tarde se verificó en Molina el entierro de D. Felipe Guillamón, con gran concurrencia de vecinos de aquel pueblo y de amigos del finado y de su hijo D. Enrique que fueron de esta ciudad para reunirse el último tributo. Vivirá, hace tiempo, el Sr. Guillamón retirado



VIDA RELIGIOSA

VELA Y ALUMBRADO. — Estrá hoy en la Purísima, por D. Antonio Fontes Contreras y sus hijos.

PROVINCIAS

Paro general Ferrol 11 (10 m.) Se anuncia el paro general de obreros en esta ciudad, no resolviéndose el domingo la huelga de electricistas.

Deaguala Bilbao 11 (10 30 m.) A consecuencia de romperse un ascensor de una bodega, resultó muerto un obrero y herido de gravedad otro.

Robo importante Santander 11 (11 25 m.) Ha sido robado la caja de una administración de loterías.

Madrid 11 (4 t.) En el Ministerio de Marina se ha celebrado un consejo de guerra contra el capitán de navío Sr. Garin.

MADRID

En el Ministerio de Marina se ha celebrado un consejo de guerra contra el capitán de navío Sr. Garin.

EL REY EN PORTUGAL

Banquete régio Lisboa 11. Se ha celebrado el anunciado banquete en el palacio de Ajuda en honor de Alfonso XIII.

Brindis de Alfonso El rey de España brindó, agradeciendo el recibimiento que se le había dispensado, diciendo que representa la amistad de los dos pueblos hermanos.

Brindis de Carlos El rey Carlos le contestó correspondiendo a la amistad que siente Portugal por España.

Amelia y Cristina La reina Amelia dijo a Rodríguez Sampedro: «Hoy es para mí un gran día; dígaselo así a la reina María Cristina.»

Duque acatarrado Lisboa 15. El Duque de Oporto se encuentra indispuesto a consecuencia de un fuerte acatarrado.

Anuncios económicos Véase cuarta plana

La salud pública

Citados por el alcalde Sr. Pérez Marín, han concurrido ayer mañana al Ayuntamiento los pedáneos de los partidos rurales de este término municipal.

CUENTOS AJENOS

LA ETERNA QUIMERA

Juan Daubry. Al leer mis tarjetas del día de Año Nuevo me encontré con este nombre, muy olvidado por cierto.

En la tarde de las tres y media. Mañana en sufragio del alma de D.ª Juana Marín de Pérez Callejas.

En la tarde de las tres y media. Mañana en sufragio del alma de D.ª Juana Marín de Pérez Callejas.

En la tarde de las tres y media. Mañana en sufragio del alma de D.ª Juana Marín de Pérez Callejas.

En la tarde de las tres y media. Mañana en sufragio del alma de D.ª Juana Marín de Pérez Callejas.

En la tarde de las tres y media. Mañana en sufragio del alma de D.ª Juana Marín de Pérez Callejas.

En la tarde de las tres y media. Mañana en sufragio del alma de D.ª Juana Marín de Pérez Callejas.

En la tarde de las tres y media. Mañana en sufragio del alma de D.ª Juana Marín de Pérez Callejas.

En la tarde de las tres y media. Mañana en sufragio del alma de D.ª Juana Marín de Pérez Callejas.

—Mr. Daubry, comerciante en tapones, calle Nueva, núm. 13. Era él, con efecto, y Botín no se había equivocado.

En una tienda de dicha calle se leía la siguiente muestra: «Tapones al por mayor y al por menor.»

Ante la puerta del establecimiento me esperaba un hombre grueso, de lengua barba y de aspecto desaliado.

—Vive aquí Juan Daubry?—pregunté. —¡Pero hombre!...

—¿Eres tú, Juan? —Sí, yo mismo. ¡Ven a mis brazos!

—¿Qué quieres! Todos mis amigos de hace diez años se celebran en la actualidad, y muchos de vosotros académicos...

—No me guardes rencor por eso. A poco de haber llegado a este pueblo quise escribirte; pero ocurrieron cosas tan extraordinarias, que no me atreví a hacerlo.

—¿Y sabes lo que hice? Amaba tanto a Catalina, que juré realizar todo género de sacrificios para poderme casar con ella.

—¿Y sabes lo que hice? Amaba tanto a Catalina, que juré realizar todo género de sacrificios para poderme casar con ella.

—¿Y sabes lo que hice? Amaba tanto a Catalina, que juré realizar todo género de sacrificios para poderme casar con ella.

—¿Y sabes lo que hice? Amaba tanto a Catalina, que juré realizar todo género de sacrificios para poderme casar con ella.

—¿Y sabes lo que hice? Amaba tanto a Catalina, que juré realizar todo género de sacrificios para poderme casar con ella.

—¿Y sabes lo que hice? Amaba tanto a Catalina, que juré realizar todo género de sacrificios para poderme casar con ella.

—¿Y sabes lo que hice? Amaba tanto a Catalina, que juré realizar todo género de sacrificios para poderme casar con ella.

—¿Y sabes lo que hice? Amaba tanto a Catalina, que juré realizar todo género de sacrificios para poderme casar con ella.

—¿Y sabes lo que hice? Amaba tanto a Catalina, que juré realizar todo género de sacrificios para poderme casar con ella.

—Y lo ha leído Catalina? —¡Vaya un cambio! En aquel momento entró Catalina.

—Buenos días, caballero—me dijo, tendiéndome la mano.—Eres usted amigo de Juan y, por lo tanto, deseo que también lo sea usted mío.

—¿Y lo ves?—exclamó Juan, cuando su esposa hubo salido.—¿No vale esa mujer más que todas las glorias del mundo?

—¿Y lo ves?—exclamó Juan, cuando su esposa hubo salido.—¿No vale esa mujer más que todas las glorias del mundo?

—¿Y lo ves?—exclamó Juan, cuando su esposa hubo salido.—¿No vale esa mujer más que todas las glorias del mundo?

—¿Y lo ves?—exclamó Juan, cuando su esposa hubo salido.—¿No vale esa mujer más que todas las glorias del mundo?

—¿Y lo ves?—exclamó Juan, cuando su esposa hubo salido.—¿No vale esa mujer más que todas las glorias del mundo?

—¿Y lo ves?—exclamó Juan, cuando su esposa hubo salido.—¿No vale esa mujer más que todas las glorias del mundo?

—¿Y lo ves?—exclamó Juan, cuando su esposa hubo salido.—¿No vale esa mujer más que todas las glorias del mundo?

—¿Y lo ves?—exclamó Juan, cuando su esposa hubo salido.—¿No vale esa mujer más que todas las glorias del mundo?

—¿Y lo ves?—exclamó Juan, cuando su esposa hubo salido.—¿No vale esa mujer más que todas las glorias del mundo?

—¿Y lo ves?—exclamó Juan, cuando su esposa hubo salido.—¿No vale esa mujer más que todas las glorias del mundo?

—¿Y lo ves?—exclamó Juan, cuando su esposa hubo salido.—¿No vale esa mujer más que todas las glorias del mundo?

—¿Y lo ves?—exclamó Juan, cuando su esposa hubo salido.—¿No vale esa mujer más que todas las glorias del mundo?

—¿Y lo ves?—exclamó Juan, cuando su esposa hubo salido.—¿No vale esa mujer más que todas las glorias del mundo?

—¿Y lo ves?—exclamó Juan, cuando su esposa hubo salido.—¿No vale esa mujer más que todas las glorias del mundo?

TERCER ANIVERSARIO DEL SEÑOR DON ANTONIO CAMPIZANO PONCE Que falleció el día 12 de Diciembre de 1900

CARTAGENA

Reparto de ropas Una comisión de la tertulia de El Eco dedicó la tarde de ayer a poner en práctica el pensamiento iniciado en aquella casa entre varios amigos, el cual consistía en repartir mantas o ropas de abrigo a los pobres que tuviesen una verdadera necesidad.

Como dijimos oportunamente, la suscripción que con tal motivo se abrió, dió resultados magníficos, como era de esperar, dados los sentimientos caritativos de esos cuantos amigos que a diario vemos allí reunidos.

Como siempre son los mismos y son de todos conocidos, no hay para que nombrarles en esta ocasión. Además, ya El Eco fué publicando la lista de los donantes.

En cambio daremos a conocer la de los que han recibido mantas de manos de la comisión, la cual, según el citado diario, es la siguiente:

Josefa Galvez, Subida al Castillo. Luisa Pérez, Cuartelillo, 43. Juana Hernández, calle de Meca, B de Peral.

Miguel Calventus, con 6 hijos, Plaza del Parque 2. Francisca Martínez Sánchez, viuda con 3 hijos, Salitre 4e.

Teresa Pascual Muñoz, viuda con 2 hijos, Villamarín 6. Ambrosio Velasco Gallardo, con mujer y 6 hijos, Alameda 1.

Brígida Martínez López, con 2 hermanas, una ciega, Alameda 1. María Ramos, viuda con 3 hijos, Alameda 4.

Tomás Rodríguez, enfermo con mujer y 3 hijos, Plaza de las Verduras, 6. Intil es decir cuánto habrá sido el agradecimiento de estos pobres gentes.

Viadero Se encuentra en esta localidad el inspector general de Ingenieros de la Armada, Excmo. Sr. D. Joaquín Togores.

Inauguración Entre los aficionados al antiguo sport de las rifas de gallos, asegúrase que la inauguración del nuevo Circo de la calle de la Arena, abrirá sus puertas el día 7 del próximo mes de Enero.

Para ese día hay preparados unos gallos que meten millo.

Novillada extraordinaria La empresa de este circo tauromo no se descuida, según las noticias que hasta nosotros han llegado.

Se nos asegura que para inaugurar la temporada del año próximo tiene ya organizada una novillada extraordinaria, que tendrá lugar en el mes de Junio, para la que ha sido contratado el renombrado novillero «El Piarterito», siendo el ganado que se habrá de lidiar de una de las más acreditadas ganaderías.

A esta noticia hay que añadir la de que el ganado que se destina a las corridas de feria será de Veragua y Muruve y los espadas contratados Fuentes y Machaquito.

¡Magnífico cartel! Esto se llama vivir prevenidos. Los aficionados están de enhorabuena.

Incendio Según nos comunican de La Unión, 4 las dos y media de la pasada noche inició un incendio en un comercio de ultramarinos que D. Ginés Conesa tiene establecido en

la calle de Alfonso el Sabio de dicha localidad. Las voces de auxilio lanzadas por la familia del señor Conesa, que habitaba dentro del mismo edificio, pusieron en alarma al vecindario, disponiéndose todos a prestar los que a mano encontraron, arrojando numerosos cubos de agua extraída de los pozos de las casas más próximas.

Los primeros en acudir al sitio del siniestro fueron el alcalde D. Jacinto Conesa y el señor juez de instrucción.

A los pocos momentos acudieron todos los serenos y varios guardias municipales, la pareja de orden público y la brigada de bomberos con una bomba.

EL CONDESTABLE

Don Alvaro de Luna

POR Don Manuel Fernández y González

Las de aquel pergamino estaban estritas indudablemente por la misma mano que escribió el suyo.

—Este pergamino es la causa de que yo haya perdido mi alma antes de conoceros...

—¿Qué, habéis amado ya?... ¿Habéis encontrado al hombre con cuyo amor se amenaza vuestra existencia en ese escrito?—exclamó a impulsos de unos horribles celos el aventurero.

—Hace mucho tiempo que amo, desde que leí esas rojas líneas; escuchadme: Llegó un día en que, salida de la infancia, mi corazón necesitó dilatarse; no me bastaban ya las flores con que una mano cuidadosa embellecía mis búcaros, ni los pájaros que se traían para mí de lejanas tierras, y que me adormecían con su canto desde sus jaulas doradas, ni las galas con que se me prendía para pasear por los horribles claustros de este monasterio, ó cuando más por los senderos más cercanos del bosque: tenía otra necesidad hacia poco tiempo que había entrado en la Abadía una hermosa joven, a quien su padre, viudo, no pudiendo atender al cuidado de su educación, había depositado en el convento hasta que cumpliese la edad que le había prescrito su padre para casarla; aquella joven había estado mucho tiempo en la corte; la re-

pagaban los semblantes fríos y severos de las monjas, y se unió desde el primer día a mí, en quien halló la acogida y el dulce afecto de una niña, que ecaptraba por la primera vez de su vida un ser que la sonreía. Me pregunté si tenía amante, y esta pregunta fué para mí un misterio que de pronto se me revelaba: no solamente no concebía yo entonces el amor, sino que ni la existencia del hombre, y de esto, Juan, aún no hace dos años, y contaba ya dieciséis.

Berta se rió de mi ignorancia, y me llevó consigo a un apartado lugar de la abadía: al cementerio; allí, sobre la única tumba que existía, la de la primera abadesa, descorrió para mí ese lapidario velo que encubre en el corazón de los niños el lugar de las pasiones; supe lo que era el amor, y desde entonces amé; pero amé de una manera vaga, sin objeto, como el que se siente solo y necesita un ser en quien apoyarse. A más del amor, Berta me aclaró otro misterio, profundo para mí, yo no sabía que tenía padres, no concebía que nadie los tuviese; jamás había oído pronunciar esos nombres a mi lado, sino refiriéndose a Dios; yo me creía hija de Dios, creada por una palabra y aparecida de repente en el regazo de la mujer que me había criado: todo esto me transformó enteramente. Sabía que Berta tenía un padre que la amaba, y un amante que esperaba con ansia que llegase el día en que pudiese unirse eternamente a ella.

Continuaron nuestras entrevistas en el cementerio: parecía que la fatalidad había hecho que en tan funebre lugar mi corazón despojado de su inocencia, aspirase al conocimiento del bien y del mal: llegó un día en que nada ignoré, en que sabiendo todo, lo codicié todo: el amor, el nombre, las riquezas; yo no tenía nada de esto, y mis pensamientos se fijaron en la manera de alcanzarlo.

Un día me presenté en la celda de la abadesa y la supliqué que me escuchase. Lo grave de mi semblante la sorprendió, y cuando la pregunté por mis padres palideció, me miró profundamente y luego abrió su cofrecillo y en silencio me mostró este pergamino.

—Un hombre os trajo—me dijo y desapareció—desde entonces os he guardado, según la voluntad de vuestros padres, a quienes no conozco. No me preguntéis más, porque nada más se de vos.

Desde entonces se me encerró, no volví a ver más a Berta y se me trató con extremada dureza; pero habían recurrido tarde al rigor, y habían cometido una imprudencia en mostrarme este pergamino: yo sabía lo que era amor y le sentía de una manera vaga; violenta, triste, sola, mi corazón necesitó consuelo, y del fondo de él se levantó un fantasma, al que mi fantasía daba las formas del hombre que me estaba predestinado: lentamente, aquel, que no era otra cosa que un sueño, pasó a ser una necesidad; mi corazón ardía: por donde quiera que volvía los ojos me parecía ver un semblante pálido que fijaba en mí la densa ó inexplicable mirada de sus negros ojos: sentía dentro de mí otra vida, pero una vida a la que para ser tolerable faltaba la realización de mi fantasía, de mi sueño, y este deseo tenaz, esta ilusión que vagaba siempre delante de mí, llegó a convertirse en un tormento insostenible; palidecí mi semblante, huíeron para siempre mis tranquilos y descaudados sueños de niña, desecó, acrió, y con el sufrimiento se desarroyó en mí un sentimiento terrible, tan profundo como la sed de amor que me devoraba: el odio hacia los que me habían sentenciado a una vida de dolor y de desesperación; odio que venía a reasar implacable sobre aquella sombría monja; sobre doña Inés de Villafraña, que era la terrible y severa mano que cumplía tanto bien, por mi desgracia la voluntad de mis padres.

Y, sin embargo, esperaba que llegaría un día en que el ser que me estaba predestinado apareciese ante mí: era mi única esperanza, una esperanza dulce y vaga y por lo mismo más querida. Yo me fingía un altivo caballero, que llevaría un día al frente de su noble bandera a librarme de mi cautividad: le sentía romper con su poderosa mano las malditas puertas de esta sepultura de vivos; le veía adelantando a lo largo del claustro, que llegaba a mí, se arrojaba a mis pies y me decía su amor, y luego así mi mano, me sacaba del claustro y me llevaba sobre el arzón de su caballo de batalla a un hermoso castillo donde me hacía su esposa: después había fiestas de las que yo era reina; en las que gentiles caballeros rompían lanzas por mi hermosura... y luego alegres monterías, ruidosos festejos, bellas cabalgatas... y la corte donde yo era la primera dama, la primera, antes que la reina.

—Y estos sueños han empezado a cumplirse—continuó Trena de Oro, estrechando dulcemente las manos de Juan sin Alma.—He ahí por qué al veros aparecer hoy delante de mí, en el claustro, no me aterró vuestra presencia; he ahí por qué pude decir que os amaba antes de conoceros.

—Y sin embargo, habéis tomado el hábito—dijo sombríamente Juan sin Alma.

Estremeciéndose Andrea, y exclamó: —Hubo un día, terrible en que mi hermoso sueño se desvaneció: un hombre pálido, hermoso y triste, entró en el monasterio y se encerró en la celda de doña Inés de Villafraña, donde estuvo durante mucho tiempo.

—¿Y quién era aquel hombre?—dijo Juan sin Alma, cuyo rostro se nubló.

—Ha muerto como murió ella: ha muerto por tu mano, como murió por la mía.

—¡Muerto por mi mano!—exclamó Juan sin Alma, estremeciéndose a su pesar,

—Si—continuó Andrea—porque aquel hombre era el Abad del Abrojo.

Pareció que a aquellas palabras, un rumor sordo como el de los pasos recatados de un hombre, resonaba débilmente a lo largo de la nave; pero aquel ruido pasó, sin que reparasen en él los dos amantes que, dominados por su amor y por lo terrible de su situación, se miraron en silencio.

—Apenas salió el noble Abad, cuando doña Inés me llamó a su celda. Preparábase a ser esposa de Dios—me dijo.—Yo rogué, lloré, me arrastré a sus plantas, y al fin viendo que mis ruegos eran inútiles, me rebelé: entonces fui encerrada en un lóbrego espacio, donde no penetraba la luz, en el que el agua filtrándose por las paredes me entumecía los miembros, envolviéndome en una atmósfera densa y húmeda; y allí estuve seis meses, dolorida en el alma y en el cuerpo desesperada, sola, amenazada cada día, reducida a una rabia impotente. Mi alma se ennegreció irritada por aquella injusta tiranía, pensé en vengarme a sangre fría; para lograrla era preciso salir de allí, para salir de allí, ser monja; me resigné y allí me quedé.

—Este horrible sacrificio me volvió a la gracia de la abadesa, y yo... yo aceptaba sus caricias... que en otro tiempo me hubieran hecho muy feliz. Doña Inés lloraba entre mis brazos, y me llamaba su hija; yo respondía con sonrisas a sus lágrimas y la llamaba madre; pero bajo aquellas sonrisas estaba oculto mi odio, y bajo mi odio, mi venganza.

—Un día, con pretexto de esparcirme, la supliqué que me permitiera pasar por el bosque; no era la primera vez que esto acontecía desde mi profesión, y algunas excursiones por la selva habían servido para que se fijasen mis proyectos de venganza; yo estaba desesperada y quería morir matando; pero en medio de la soledad, sin que nadie pudiese acudir a los gritos de la víctima y acaso salvarla. Se fijó el de la excursión,

—Si—continuó Andrea—porque aquel hombre era el Abad del Abrojo.

Pareció que a aquellas palabras, un rumor sordo como el de los pasos recatados de un hombre, resonaba débilmente a lo largo de la nave; pero aquel ruido pasó, sin que reparasen en él los dos amantes que, dominados por su amor y por lo terrible de su situación, se miraron en silencio.

—Apenas salió el noble Abad, cuando doña Inés me llamó a su celda. Preparábase a ser esposa de Dios—me dijo.—Yo rogué, lloré, me arrastré a sus plantas, y al fin viendo que mis ruegos eran inútiles, me rebelé: entonces fui encerrada en un lóbrego espacio, donde no penetraba la luz, en el que el agua filtrándose por las paredes me entumecía los miembros, envolviéndome en una atmósfera densa y húmeda; y allí estuve seis meses, dolorida en el alma y en el cuerpo desesperada, sola, amenazada cada día, reducida a una rabia impotente. Mi alma se ennegreció irritada por aquella injusta tiranía, pensé en vengarme a sangre fría; para lograrla era preciso salir de allí, para salir de allí, ser monja; me resigné y allí me quedé.

—Este horrible sacrificio me volvió a la gracia de la abadesa, y yo... yo aceptaba sus caricias... que en otro tiempo me hubieran hecho muy feliz. Doña Inés lloraba entre mis brazos, y me llamaba su hija; yo respondía con sonrisas a sus lágrimas y la llamaba madre; pero bajo aquellas sonrisas estaba oculto mi odio, y bajo mi odio, mi venganza.

—Un día, con pretexto de esparcirme, la supliqué que me permitiera pasar por el bosque; no era la primera vez que esto acontecía desde mi profesión, y algunas excursiones por la selva habían servido para que se fijasen mis proyectos de venganza; yo estaba desesperada y quería morir matando; pero en medio de la soledad, sin que nadie pudiese acudir a los gritos de la víctima y acaso salvarla. Se fijó el de la excursión,

—Si—continuó Andrea—porque aquel hombre era el Abad del Abrojo.

Pareció que a aquellas palabras, un rumor sordo como el de los pasos recatados de un hombre, resonaba débilmente a lo largo de la nave; pero aquel ruido pasó, sin que reparasen en él los dos amantes que, dominados por su amor y por lo terrible de su situación, se miraron en silencio.

—Apenas salió el noble Abad, cuando doña Inés me llamó a su celda. Preparábase a ser esposa de Dios—me dijo.—Yo rogué, lloré, me arrastré a sus plantas, y al fin viendo que mis ruegos eran inútiles, me rebelé: entonces fui encerrada en un lóbrego espacio, donde no penetraba la luz, en el que el agua filtrándose por las paredes me entumecía los miembros, envolviéndome en una atmósfera densa y húmeda; y allí estuve seis meses, dolorida en el alma y en el cuerpo desesperada, sola, amenazada cada día, reducida a una rabia impotente. Mi alma se ennegreció irritada por aquella injusta tiranía, pensé en vengarme a sangre fría; para lograrla era preciso salir de allí, para salir de allí, ser monja; me resigné y allí me quedé.



# Anuncios, Suscripciones, Esquelas, Noticias.

Se reciben para EL LIBERAL en la redacción de EL DIARIO, calle de la Platería, núm. 23, librería.

### Teatro-Circo Villar

Con regular concurrencia se celebró anoche la función anunciada a beneficio del Circolo de Bellas Artes.

Jugar con fuego obtuvo muy buena interpretación. Casañas fué el artista de siempre, cantando su parte con delicadeza y valentía según los casos, y despertando el entusiasmo del público.

La Sra. Sbríano que viene haciendo su trabajo casi diario cantó con gran seguridad y lucimiento.

El baritone Romero hacía la obra por primera vez y estuvo afortunadísimo, diciendo el precioso dúo del acto segundo muy bien.

El magnifico concertante alcanzó una interpretación admirable. Casañas lo dijo sin reservas de ninguna clase y dominando el conjunto.

Los aplausos interrumpieron este hermoso número y al final del acto fueron llamados todos los artistas al proscenio, en union del maestro Agudé, a quien correspondió parte muy principal en este éxito.

En *Chateau Margaux* la Canela tuvo la acogida de siempre, repitiendo sus números y escuchando muchos y merecidos aplausos.

El público salió muy contento de la agradable velada de anoche.

Para hoy, repuesto de su indisposición el baritone Laffita, se anuncia el drama lírico de Marcos Zapata y el maestro Maqués *El reloj de Lucerna*.

Varias personas de las que no asisten al teatro por la noche han significado a la empresa del Circo su deseo de eír al notable tenor Casañas en una de las funciones de tarde; y es probable que mañana se pueda acceder a esta indicación.

En este teatro se prepara para el martes una función benéfica con destino a los Asilos, a cargo de la Diputación.

Esta función organizada por dicha corporación será fuera de abono. Sin embargo, a los señores abonados se les reservarán sus localidades por todo el día de mañana domingo a precio de taquilla.

La base de la función será *Mis Helyet y Gigantes y cabezudos*, estando en el ánimo de los organizadores poner algunos otros números que hagan todavía más atractivo el programa.

### Circolo de Bellas Artes

Por acuerdo de la Junta directiva, dando cumplimiento al precepto reglamentario, tengo el honor de convocar atinadamente a todos los señores socios para que se sirvan concurrir al salón de actos de este teatro el inmediato domingo, día trece del mes corriente, con objeto de proceder a la renovación total de esta Junta por razón de las dimisiones presentadas, escuchar la lectura de la Memoria anual, discutir y aprobar el proyecto de presupuestos, nombrar socios de mérito y honorarios a personalidades eminentes que la directiva considere oportuno proponer, tratándose, además, de varios otros asuntos interesantes.

Lo cual pongo en conocimiento debido de los señores socios, encareciéndoles su necesaria asistencia.—Murcia 11 de Diciembre de 1903.—Luis Díez Guirao de Revenga.

### Cartera de Murcia

**Hospital**  
Ha ingresado en el hospital Agustín de San Nicolás, de 50 años de edad, casado, vecino del partido de Puente de Tocinos, con una herida de arma blanca en el lado derecho del vientre.

La lesión es de poca gravedad por no haber penetrado mucho el arma.

Dice el herido que el autor de la herida que padece es su convivio Francisco García López y que los motivos para agredirle fueron insignificantes.

Añade que al herirle el Francisco García, le dió el empujón derribándole en tierra y que por ello la puñalada no le penetró más, salvándose de la muerte.

El juzgado de instrucción correspondiente entiende en el asunto.

**Vinos y cognac del Marqués de Misa, Jerez**

**Audienles**  
Para el día 12 está señalada en la sección segunda de esta Audiencia la vista de una causa procedente del juzgado de Lorca, seguida por el delito de lesiones, contra José García Navarro, Defensor Sr. Calvo; procurador Sr. Arróniz.

**De interés para todos**  
Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de *Elixir Estomacal de Sais de Carlos*, poderoso tónico-digestivo, de agradable sabor, completamente inofensivo aunque se use años seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano, a la vez que las aguas minero-medicales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, pues evita las enfermedades del tubo digestivo por ser útil como preventivo.

**Polloja urbana**  
En la calle de los Baños de Alcázar se rompió una cosa de un mes la tapadera de un registro de alcantarilla, que se sustituyó ínterinamente con una losa, que no alcanzaba a cubrir todo el agujero, dejando al des-

cuaberto un trozo, por el cual un caballo incauto que iba enganchado en un ómnibus metió la pata (sic) y por poco se perniembra.

A los conductores, mientras ayudaban al pobre animal a salir de la trampa en que había caído, no se les ocurrió más que blasfemar del alcalde pero con qué palabras! Era de madrugada (circunstancia agravante de nocturnidad) por lo que no pudieron ni ver ni proveer el peligro; y las blasfemias despertaron a los vecinos inmediatos.

Ya que no aseo, ni ornato, al menos que no ofrezca peligro a las transeúntes las calles de esta M. N. y Siete Veces Coronada Ciudad. Es lo menos que se puede pedir a la policía urbana y al señor alcalde.

**Heredamiento del Cauce del Arenal**  
En cumplimiento del acuerdo tomado en el Ayuntamiento celebrado por los señores interados en el expresado heredamiento el día 14 de Abril de 1896, los procuradores que suscriben han girado el reparto acordado para atender a las necesidades de las obras y mondas, cuyo reparto queda expuesto al público para oír reclamaciones en la secretaría del Excmo. Ayuntamiento y negociado de aguas por el término de quince días contados desde el presente.

La cuota de imposición es de cinco pesetas y pasado el periodo señalado para la reclamación se procederá a la cobranza.

Murcia 10 Diciembre 1903.—El procurador depositario, Luis Bolariú; el procurador presidente, Carlos Martín.

**PROVINGIAS**

**Defunción**  
Pamplona 11 (2 t.)  
Ha fallecido el P. Mariano Gil.

**Detención**  
Barcelona 11 (6 t.)  
De orden del Juzgado militar ha sido detenido el anarquista Manuel Meli. Se relaciona esto con la huelga general.

**Vista suspendida**  
Ooruña 11 (3 t.)  
Ha comenzado la vista del proceso contra el bandido Casanova por la agresión a los vigilantes de la cárcel y fuga de la prisión, en Ortigueira. Había mucha gente. Los civiles eran impotentes para contenerla. A petición del defensor se suspendió el juicio para estudiar la causa.

**Agitación agrícola**  
Alcalá 11 (9 n.)  
Continúa la excitación de los ánimos en Mejorada del Campo. Llegaron numerosos civiles. Los obreros se niegan a trabajar en varias casas de labor. Igual sucede en los pueblos próximos.

### "BOLETIN OFICIAL,"

El del día 11 contiene:

Acuerdo de la Dirección general de Contribuciones relativo a los fabricantes de salazón de pescado.

Anuncio del Tribunal de lo Contencioso-administrativo dando cuenta de dos pleitos incoados ante dicho tribunal.

Edicto del Juzgado militar de Cartagena llamando al marinero Francisco Cisneros Valverde.

Edicto del de Victoria llamando al soldado Miguel Carmona (ó Casanova) Amorós.

Id. del de Cieza llamando al soldado Juan Linares Gambón.

Relación de cuotas declaradas fallidas por contribución industrial.

Id. de contribuyentes que no han satisfecho sus descubiertos a la Hacienda.

Edicto del agente de contribuciones de la zona 9.<sup>a</sup>

Edictos de las alcaldías de Aledo, Abanilla, Mazarón, Moratalla, Aguilas y Cieza, sobre subastas, cuentas, etc.

Requisitoria del juzgado de Cuevas empalmado a Andrés Acosta Aznar.

Lista de los diputados provinciales que han de formar parte del Tribunal Contencioso-administrativo.

### El cardenal Herrero

Entierro  
Valencia 11 (8 n.)  
El entierro del cardenal Herrero ha estado concurridísimo.

Asistieron el Cabildo Catedral, Clero, autoridades, corporaciones, comisiones de centros, etc.

Se le hicieron los honores de capitán general con mando en plaza.

Las tropas formaron en la carrera.

Presidieron el duelo el general Lloja, por el rey, Cáceres por la reina, los gobernadores eclesiástico, civil y militar, el presidente de la Diputación y el alcalde.

Asistió numerosa representación del Ayuntamiento, incluso dos concejales republicanos disidentes.

El cadáver del cardenal recibió sepultura en la capilla de la Concepción.

### La subida del tabaco

General disgusto  
Madrid 11 (12 n.)  
Se ha producido gran disgusto entre los fumadores con la noticia de que la Tabacalera aumente el precio del tabaco en un 10 por ciento.

Es probable que esta decisión al tratar de ponerla en práctica origine algún conflicto.

### Suicidio misterioso

Lo de la Casa de Campo  
Madrid 11 (11 n.)  
Se ha suicidado el guarda de la Casa de Campo, Mariano García.

El suceso se relaciona con la desgracia ocurrida el domingo y en la que resultó muerto un pastor.

En la carta que el suicida dirige al juez solamente dice, por tres veces, que se mata.

La esposa del suicida tampoco se explica la extrema resolución de éste.

Se hacen muchos comentarios sobre las causas del suicidio.

### EL REY EN LISBOA

Una fiesta  
Lisboa 11.  
La asociación galaica dió anoche una fiesta en honor del rey Alfonso.

La fachada y los salones del edificio estaban iluminados profusamente y adornados con flores y plantas.

Después del baile se le envió al rey una corona.

Regalo régio  
El rey Alfonso ha regalado al rey Carlos una petaca de piel de cocodrilo con incrustaciones de oro y brillantes.

**DENTALIA MARCA ANFORA DEL INSTITUTO ESPAÑOL**

Refresca la boca, evita la caries y calma inmediatamente el dolor de muelas. (Sevilla)

### Sin toros

Por causa de la lluvia ha habido que suspender la corrida de toros.

### Recepción

Después del almuerzo el rey Alfonso ha recibido a la colonia española.

### Felicitación

Telegafían de Oporto que al celebrar sesión el municipio, el presidente se felicitó de que sea Portugal la primera tierra extranjera que haya pisado el rey Alfonso y se acordó enviarle un telegrama de felicitación.

### PROVINGIAS

**Defunción**  
Pamplona 11 (2 t.)  
Ha fallecido el P. Mariano Gil.

**Detención**  
Barcelona 11 (6 t.)  
De orden del Juzgado militar ha sido detenido el anarquista Manuel Meli. Se relaciona esto con la huelga general.

**Vista suspendida**  
Ooruña 11 (3 t.)  
Ha comenzado la vista del proceso contra el bandido Casanova por la agresión a los vigilantes de la cárcel y fuga de la prisión, en Ortigueira. Había mucha gente. Los civiles eran impotentes para contenerla. A petición del defensor se suspendió el juicio para estudiar la causa.

**Agitación agrícola**  
Alcalá 11 (9 n.)  
Continúa la excitación de los ánimos en Mejorada del Campo. Llegaron numerosos civiles. Los obreros se niegan a trabajar en varias casas de labor. Igual sucede en los pueblos próximos.

### MADRID

**El cementerio profanado**  
Madrid 11 (12 n.)  
Ha declarado el cura del cementerio profanado. Dice que no tenía conocimiento de lo que hacían en la capilla. Ha añadido que tiene 2.800 pesetas de sueldo y que en diecisiete años que desempeña el cargo nada ha cobrado. «Cuando llegue la hora de liquidar veremos quien me paga».

**Agonizante**  
Se halla agonizando la señora viuda del general Ros de Ojano.

**Suicidio**  
Se ha suicidado el capitán de ingenieros D. Ramiro Soriano, disparándose un revólver.

Se igeran los móviles.

**Concierto**  
El teatro de la Comedia ha estado atestado en el concierto del pianista Joaquín Malats. Ha sido un éxito. El gran artista ha obtenido entusiastas ovaciones. Se le compara a la altura de Paderewski.

### CORTES

**SENADO**  
(SESION DEL DIA 11)  
Desanimada  
La sesión del Senado ha estado desanimada. Se hacen preguntas de escaso interés.

**Interpelación de Pulido**  
Pulido anuncia una interpelación sobre el estado sanitario de Madrid.

**La capitalidad**  
Pide se atienda con la subvención de capitalidad al Ayuntamiento de Madrid. Se adhiera García Lomas.

**Las secciones**  
Se entra en la orden del día y se reúnen las secciones. Reanudada la sesión se expuso el resultado de las secciones y se levantó la sesión.

### CONGRESO

**Ruegos y preguntas**  
En la sesión del Congreso se hacen a primera hora varios ruegos y preguntas de escaso interés.

**La capitalidad**  
Gustavo Ruiz excita a que se apruebe el proyecto de subvención al Ayuntamiento de Madrid.

Ruiz Jiménez, Morayta, Aguilera y Valles y Ribot se adhieren a la petición.

Romero Robledo les ofrece que terminada la discusión del proyecto de ley de

### Sin toros

Por causa de la lluvia ha habido que suspender la corrida de toros.

### Recepción

Después del almuerzo el rey Alfonso ha recibido a la colonia española.

### Felicitación

Telegafían de Oporto que al celebrar sesión el municipio, el presidente se felicitó de que sea Portugal la primera tierra extranjera que haya pisado el rey Alfonso y se acordó enviarle un telegrama de felicitación.

### PROVINGIAS

**Defunción**  
Pamplona 11 (2 t.)  
Ha fallecido el P. Mariano Gil.

**Detención**  
Barcelona 11 (6 t.)  
De orden del Juzgado militar ha sido detenido el anarquista Manuel Meli. Se relaciona esto con la huelga general.

**Vista suspendida**  
Ooruña 11 (3 t.)  
Ha comenzado la vista del proceso contra el bandido Casanova por la agresión a los vigilantes de la cárcel y fuga de la prisión, en Ortigueira. Había mucha gente. Los civiles eran impotentes para contenerla. A petición del defensor se suspendió el juicio para estudiar la causa.

**Agitación agrícola**  
Alcalá 11 (9 n.)  
Continúa la excitación de los ánimos en Mejorada del Campo. Llegaron numerosos civiles. Los obreros se niegan a trabajar en varias casas de labor. Igual sucede en los pueblos próximos.

### MADRID

**El cementerio profanado**  
Madrid 11 (12 n.)  
Ha declarado el cura del cementerio profanado. Dice que no tenía conocimiento de lo que hacían en la capilla. Ha añadido que tiene 2.800 pesetas de sueldo y que en diecisiete años que desempeña el cargo nada ha cobrado. «Cuando llegue la hora de liquidar veremos quien me paga».

**Agonizante**  
Se halla agonizando la señora viuda del general Ros de Ojano.

**Suicidio**  
Se ha suicidado el capitán de ingenieros D. Ramiro Soriano, disparándose un revólver.

Se igeran los móviles.

**Concierto**  
El teatro de la Comedia ha estado atestado en el concierto del pianista Joaquín Malats. Ha sido un éxito. El gran artista ha obtenido entusiastas ovaciones. Se le compara a la altura de Paderewski.

### CORTES

**SENADO**  
(SESION DEL DIA 11)  
Desanimada  
La sesión del Senado ha estado desanimada. Se hacen preguntas de escaso interés.

**Interpelación de Pulido**  
Pulido anuncia una interpelación sobre el estado sanitario de Madrid.

**La capitalidad**  
Pide se atienda con la subvención de capitalidad al Ayuntamiento de Madrid. Se adhiera García Lomas.

**Las secciones**  
Se entra en la orden del día y se reúnen las secciones. Reanudada la sesión se expuso el resultado de las secciones y se levantó la sesión.

### CONGRESO

**Ruegos y preguntas**  
En la sesión del Congreso se hacen a primera hora varios ruegos y preguntas de escaso interés.

**La capitalidad**  
Gustavo Ruiz excita a que se apruebe el proyecto de subvención al Ayuntamiento de Madrid.

Ruiz Jiménez, Morayta, Aguilera y Valles y Ribot se adhieren a la petición.

Romero Robledo les ofrece que terminada la discusión del proyecto de ley de

### Acontecimiento político

Se dice que Dato emprende, de acuerdo con sus amigos políticos, una excursión por las provincias andaluzas que será el prólogo de un acontecimiento político dentro del partido conservador.

### Presupuestos de Marina

Visitaron a Cobian, Ferrandiz, Sánchez Tuca y Besada.

El primero interpondrá en la discusión del presupuesto de Marina de acuerdo con Villaverde, pues éste le visitó horas antes de marchar a Niza.

### Poseisión

Se ha posesionado del cargo de gobernador del Banco de España, Castellanoa.

### Visita a Telégrafos

El nuevo director general de Comunicaciones visitó las dependencias de Telégrafos.

Se mostró satisfecho de los servicios que presta el personal.

Deplora el mal estado en que se hallan las oficinas.

### Dictámenes

La comisión de presupuestos del Senado dictaminó favorablemente para favorecer los haberes de Marina.

También dictaminó favorablemente sobre el proyecto concediendo el crédito extraordinario para la Armada.

### LOS TEATROS

#### LA REINA MORA

Exito brillante  
Madrid 12 (2 m.)  
En el Teatro Apolo se ha estrenado la zarzuela *La reina mora* letra de los hermanos Quintero, música del maestro don J. Serrano.

El éxito ha sido brillantísimo. Se le considera como el mayor de la temporada.

En un papel secundario fué ovacionada Julia Mesa.

#### ESQUELA DE DEFUNCION

**TEATRO DE ROMEA**  
COMPANIA DE MONCAYO  
No se ha recibido el anuncio.

#### TEATRO CIRCO VILLAR

COMPANIA DE PABLO LOPEZ  
La zarzuela en tres actos,  
**El reloj de Lucerna**

#### HERMANOS PEREZ

Plaza de Sta. Catalina, 1  
12 Diciembre  
CUBIERTOS A TRES PESETAS  
Ostras finas del Cantabrico  
Tortilla de jamón  
Grandanos con champiñón  
Merluza frita con habas  
Chuletas de cerdo con tomate  
Dulce: Bergamotos  
Vino Rioja

#### AMAT E HIJO

Fonda y Restaurant  
Servicio permanente.  
Principe Alfonso. (Tripería), 32. Murcia

#### J. J. OLIVA, Director Sanatorio

Consulta particular de 12 a 2.—Beatas, 15.  
Sanatorio Barrio Peral de 9 a 12  
CARTAGENA

**A** GUA de Colonia de fino perfume y bá-tura incomparable, no hay otra que la de Olive. Desde 3 a 26 reales frasco. Depósitos, Murcia, Seiquer, Bazar Murciano y otros. Alicante: Soler y Sorribes. Cartagena: Malo, Calle Mayor, Cotruello, y otras farmacias y perfuméricas.

—¡Qué nochecita he pasado!  
Un picor en la garganta, unos tos.  
—Con una pastilla CRESPO de Metol y Cocaina hubieras descansado.

Pesetas 1'50 en todas las farmacias.

#### Pastillas pectorales Moreno

Contra toda clase de afecciones del Pecho, Toses, Catarros, irritación de garganta, etc.  
PRECIO DE LA CAJA 25 CENTIMOS  
Farmacia de J. Moreno, Plaza de Camacho, 26, Murcia; en Cartagena, Joaquín Ruiz Cuatro Santos, 24 y en todas las buenas farmacias y droguerías.



